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ATA DA 2ª ASSEMBLÉIA ORDINÁRIA DO CONSELHO MUNICIPAL DE DEFESA 

DO MEIO AMBIENTE – CONDEMA – PERUÍBE - BIÊNIO 2017 / 2019. 
Realizada no dia 08 de dezembro de 2017, nas dependências da UAB (Universidade 

Aberta do Brasil, iniciou-se em primeira chamada, às quatorze horas e quatorze 

minutos, com presença dos conselheiros: Rosangela Barbosa (depto Meio Ambiente – 

PMP), Viviana Alves Fonseca (dpto Meio Ambiente – PMP), Thiago Malphigi (dpto 

Meio Ambiente – PMP), Kleber Alexis Bonaventura de Abreu (PGM), Eduardo 

Monteiro Ribas (depto Turismo), Marcelo Mouro Campos e Gabriel Moraes Gasparoto 

(Associação Res. São Luiz), Rubens Soares Martins (IBIMM), André Dainese Ichikawa 

(IEZ),  Thiago Augusto do Nascimento e Rafaela Santos Riesco (GREMAR), Rodrigo 

del Rio do Valle e Nathalia de Sousa Motta (BIO PESCA), Joaquim Do Marco Neto 

(Fundação Florestal), Maridel Vicene Polachini Lopes (MOCAN), e Adalberto Bento 

Júnior (CALS). Registramos as ausências dos seguintes membros: Andre Luiz Fontalba 

Gomes Carrasco e Sandra Lopes Nunes de Souza (Gabinete do Executivo – PMP), 

Aurélio Fierro e Ana Paula Falachi (dpto Obras – PMP), Luiz Fernando Martinez e 

Marcus Vinicius de Souza Ferreira (depto de Educação – PMP), Gilberto Bueno e 

Cristiano Vieira Gonçalves Hutter (FUNAI), Victor Demian de Oliveira  e Fábio Luiz 

Donizete (AGC), David Garcia Gorgues e Anselmo Bahia Capanema (Secretaria de 

Saúde – PMP), Aruã Fernandes Antunes Caetano (Fundação Florestal), Clarissa Helena 

Schneedorf Novi (OAB).  

A reunião ordinária é iniciada com a seguinte pauta: 1. Leitura das atas das duas últimas 

reuniões; 2. Leitura e deliberação de Moção de Repúdio (requerimento de inclusão na 

pauta realizada pelo Conselheiro André Ichikawa, nos termos do art. 16, I, do decreto n. 

4.356, de 28 de agosto de 2017); 3. Realização do evento Arena Peruíbe 

(requerimento de inclusão na pauta realizada pela Conselheira Maridel Polachini), nos 

termos do art. 16, I, do decreto n. 4.356, de 28 de agosto de 2017); 4. Informações sobre 

o Projeto de Verão Peruíbe Sustentável e 5. Sugestões de temas para inclusão na agenda 

do CONDEMA de 2018. Abertos os trabalhos, a Presidente do Conselho, Rosangela 

Barbosa procedeu com a leitura das atas das últimas reuniões e solicitou que fosse 

retirada da redação das próximas atas a ausência dos suplentes, tendo em vista que não 

há quaisquer óbices quanto a ausência de um dos integrantes da entidade quando o outro 

se fizer presente. Ainda, determinou ao secretário, André, a inclusão da manifestação de 

denúncia por parte do Sr. Leonildo Spinosa na ata do dia 10 de novembro. Logo após, o 

conselheiro André justificou a retirada da moção de repúdio a ser entregue à câmara 

municipal, pois já havia por parte dos membros da câmara municipal uma 

movimentação e um compromisso que atendia os anseios da sociedade civil. Em 

seguida, a Diretora discorreu sobre o evento Arena Peruíbe, informando que o processo 

de solicitação de ocupação da área veio em suas mãos e a mesma entrou em contato 

com o empreendedor para que este comparecesse pessoalmente no departamento. Na 

oportunidade, foi exigido pelo Departamento do Meio Ambiente ao empreendedor: (1) a 

elaboração de um laudo de fauna, por profissional habilitado, (2) que a área 

incontroversa de APP fosse isolada e protegida, e por fim (3) a inclusão de termo de 

responsabilidade dos resíduos sólidos gerados no evento. A Diretora ressaltou a 

importância da sociedade civil no que tange à comunicação efetiva junto ao 

departamento e citou um grave caso de contaminação por óleo ocorrido em uma 

propriedade particular. Sobre esse, a Diretora informou que já foi feita a autuação e que 
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existe um processo administrativo na municipalidade sobre o acontecido. Os 

conselheiros discursaram sobre esse crime ambiental, sendo que o conselheiro Thiago 

informou que havia animais contaminados por piche no local e que vieram a óbito. Em 

seguida, os conselheiros traçaram considerações sobre a gestão das praias, e a 

conselheira Maridel discorreu sobre o acontecido no Taniguá, quando ocorreram 

corridas de charrete na praia que causaram degradação do meio ambiente. A Diretora se 

posicionou sobre o tema, informando que existe um estudo para determinar de que 

forma se dará essa gestão, inclusive com a regulamentação dos esportes náuticos no 

município. Logo após, houve a apresentação preliminar de alguns pontos sobre o 

Projeto Peruíbe Sustentável, que é uma parceria junto à sociedade civil que busca 

promover uma gestão mais plural e participativa, por meio de diversas ações no 

município. O mesmo ainda está em fase de elaboração, porém algumas já estão bem 

delineadas como por exemplo a Ecoação, que compreende mutirões de limpeza de praia. 

Além disso, foi explanado pela Presidente do Conselho que estão em formatação 

diversas outras programações para acontecer em janeiro, compreendendo ações voltadas 

à educação ambiental em parceria com a sociedade civil. Ainda, haverá uma outra 

atividade, em parceria com proprietários de quiosques de praia relacionada à coleta 

seletiva de resíduos sólidos, por meio da certificação de selos de sustentabilidade. Por 

fim, houve os encaminhamentos para a próxima reunião, na qual a Conselheira Maridel 

solicitou informações a respeito da revisão do Plano Diretor, e o conselheiro Thiago 

sugeriu a apresentação de uma palestra do projeto Lixo Zero, de Santos, que trata da 

gestão de resíduos sólidos. O conselheiro Adalberto requisitou, por meio do 

CONDEMA, que a Comissão de Estudos sobre a Usina formada por integrantes do 

legislativo apresentasse os resultados dos estudos que já foram elaborados e os que 

ainda estão em andamento aos membros do CONDEMA. Já o conselheiro Joaquim fez 

uma breve apresentação sobre o Projeto Conexão Mata Atlântica. Todos pedidos de 

inclusão da pauta apresentados foram deliberados sem oposição. A reunião é encerrada 

as 16h:07min. Esta ata foi redigida por mim e a presidente Rosangela Barbosa, que após 

lida e aprovada será assinada. 

 

                                    Assinado no original 

Rosangela Barbosa 

         Presidente                                                        

ANEXO: manifestação do Sr. Leonildo Spinoza a ser adicionada na ATA do dia 

10/11/17: 

O Sr. Leonildo Spinoza, que é apicultor e morador da Estrada do Cajueiro, denunciou 

junto ao conselho ações de grilagem que estão ocorrendo na região onde reside, 

enfatizando que, mormente a polícia já tenha comparecido no local e tomado as medidas 

cabíveis, as infrações continuam a ocorrer no local. 


